

DECLARATION DE POLITIQUE COMMUNALE

2021-2024

En vous présentant cette déclaration de politique, nous voulons avant tout redire notre volonté d'être **à l'écoute** et **au service** de toutes et tous, au travers des projets que nous développerons. Pour que chaque citoyen se sente bien et à sa place dans sa Commune.

C'est en se tournant vers l'avenir que les listes **Agir ensemble** et **3ème Piste** se sont unies pour former une nouvelle majorité, résolue à changer définitivement le climat politique et l'image de la Commune de Neufchâteau.

C'est en travaillant **en équipe et dans la transparence**, dans un esprit fédérateur et audacieux que les élus vont prouver aux concitoyens qu'ils sont sur la voie de ce changement.

Nous nous sommes engagés lors du conseil communal du 22 décembre 2021 à écouter **l'ensemble des forces vives** de la commune en suscitant le **débat constructif** autour des différentes opinions, chaque fois que cela sera possible.

Notre postulat : du débat surgit la solution !

Neufchâteau doit à présent miser sur **son intelligence collective** afin de retrouver la **sérénité** et la **bienveillance** nécessaire à son développement.

Notre équipe est maintenant bien en place, consciente du temps qu'il lui reste durant cette législature. Nous avons deux années pour faire la démonstration qu'il fait à nouveau **bon vivre** à Neufchâteau et que le climat politique est à nouveau centré vers l'**avenir**, vers des projets qui vont améliorer le quotidien des Chestrolaises et des Chestrolais. Les objectifs que nous nous sommes fixés sont clairs. Nos projets prioritaires sont sur la table. Nous **voulons**, nous **allons** les mettre en œuvre !

C'est certain, d'autres projets vont également apparaître en fonction des opportunités. Ils seront construits dans le respect des finances communales et grâce aux aides régionales et fédérales que nous pourrons capter.

Si vivre à Neufchâteau c'est s'y sentir bien, c'est aussi pouvoir prétendre à une qualité des services communaux. L'actualité nous révèle malheureusement que rien n'est acquis, que tout s'entretient pour exister ! A nous, responsables politiques locaux, de rester vigilants et proactifs pour garantir cette qualité de services de proximité !

Nous voulons que le citoyen, obtienne rapidement les réponses à ses questions, chaque fois qu'il sollicitera un service communal. Dès notre mise en place, nous avons compris, en rencontrant nos employés que nous ne pourrions y arriver qu'en les écoutant et en les aidant à améliorer leur quotidien et leur travail.

La volonté du collègue actuel est donc de **restaurer la confiance au sein de tout le personnel** communal. Nous sommes convaincus qu'un **management plus participatif** peut être mis en place afin de retrouver un **esprit d'équipe** solide pour, in-fine, gagner en **efficacité**.

Pour ce faire, une analyse externe de l'organisation de nos services est nécessaire. Elle va permettre la mise en place d'une méthodologie visant à soutenir et stabiliser le personnel.

Parallèlement, nous renforcerons les effectifs aux endroits les plus adéquats.

Avec différents partenaires (Parc Naturel, CGT, DNF, FRW, Région Wallonne, Fédération Wallonie-Bruxelles,) nous voulons continuer, innover ou reprendre différents projets en impliquant le citoyen. Communiquer, c'est bien, impliquer, c'est mieux !

NOS OBJECTIFS :

1) Etre une Commune où il fait bon vivre

- C'est en adhérant au concept de **transparence** que nous débutons notre mandat pour être plus proches des concitoyen(ne)s, à leur écoute et à leur service. Le site web communal sera revu et modifié pour plus de démocratie et de participation.
- Quant aux **finances** communales, nous les gérons **en bon père de famille** tout en mettant sur pied des projets subsidiés en très grande partie pour étoffer le patrimoine communal et les services aux citoyens.
- Les jeunes, les aînés, les associations, seront au centre de nos décisions et de notre travail au quotidien en collaboration avec divers organismes comme le PCS-Plan de Cohésion Sociale, le CCCA-Conseil Consultatif Communal des Aînés, l'EFT-CISP Centre Insertion Socio Professionnelle, la maison communautaire, Le Conseil des Enfants.
- Un Conseil Consultatif Communal de la Jeunesse (12-26 ans) sera mis en place, complémentairement à celui existant pour les enfants. De même que nous étudierons la possibilité de mettre en place une maison des jeunes.
- La vie associative, les nombreux moments de convivialité, les fêtes de familles,... rassemblent bon nombre d'entre nous, et renforcent la convivialité. Nous veillerons donc à l'entretien et au bon fonctionnement des salles de village / ville. Nous soutiendrons les comités qui terminent leur salle et fourniront à toutes les associations le matériel nécessaire à leurs activités (chalets, chapiteaux, barrières...).
- La crèche, la résidence Préfleuri, le lavoir social mériteront également une attention toute particulière pour leur bon fonctionnement et l'écoute de leur personnel.
- Le PCS reprendra ses activités et ses rencontres tant attendues.
- Le CISP : EFT, le CISS, seront au cœur de notre action sociale.
- La reprise et surtout l'aboutissement du projet de maisons intergénérationnelles initié fin de la législature 2012-2018 (cpas).
- Le bien-être animal est important pour beaucoup d'entre nous. Nous y prêterons une attention toute particulière. Une information sera diffusée pour certaines actions et certains devoirs des propriétaires d'animaux.
- Vu l'organisation de lieux de partage des informations et/ou de gestion de projets, nous souhaitons favoriser l'émergence d'une « culture de la participation » au sein de la commune pour son profit et celui de la population. Nous mettrons en place un **budget participatif** avec un comité d'accompagnement pour permettre la réalisation de projets initiés par les citoyens. Nous poursuivrons l'**opération de développement rural** qui permettra la naissance d'un

programme, suivant un processus participatif, qui fixera des objectifs clairs à atteindre et des actions concrètes à entreprendre pour la dizaine d'années à venir.

- Nous bénéficions de belles infrastructures sportives sur notre commune. Nous allons mettre tout en œuvre pour une gestion saine et une bonne coordination, une interaction et une complémentarité entre les différents centres sportifs afin de donner à tout un chacun l'occasion de bien pratiquer le sport pour tous.
- La rénovation de la piscine est prioritaire, le dossier se complète et nous avons décidé d'effectuer de gros travaux de rénovation au Centre du Lac. Des travaux qui permettront de mettre en place notamment un bassin de natation opérationnel pour de nombreuses décennies.
- La bibliothèque et le Centre culturel sont également dans nos projets.
Nous nous engageons à recruter à terme un responsable pour dynamiser le Centre Culturel.
- Les expositions, les concerts, les activités culturelles seront soutenus et renforcés.
- L'enseignement, l'accueil extra-scolaire, l'accueil temps libre sont des priorités. Ils jouent un rôle déterminant en visant l'intégration sociale et la citoyenneté des enfants en devenir. Nous serons à l'écoute des enseignants, des accueillantes, des directions d'école, de l'accueil et du temps libre, afin de répondre aux demandes également en terme d'infrastructures.
- Un accueil des nouveaux habitant(e)s sera réinstauré de manière à favoriser une intégration et une interculturelité positive et constructive.

2) Etre une Commune soucieuse de sa sécurité et de son environnement

- Durant une même journée, nous pouvons être, tour à tour, piéton, automobiliste, cycliste, utilisateur de transport public,.... Tous ces types d'usage et de véhicules se partagent les voiries communales : ils doivent pouvoir y circuler en toute sécurité. Outre son arrivée à échéance, le **plan de mobilité** existant sera actualisé en vue, notamment de mettre en place des politiques adaptées aux différents modes de déplacement.
- La **sécurité** des concitoyens fait partie de nos priorités.
Une commission de la sécurité routière vient d'être installée lors du conseil communal du 22/12/2021 et se penchera sur les infrastructures prioritaires à mettre en place.
- Pour veiller à la sécurité et au bon état de nos voiries, le service technique communal mérite les outils nécessaires et le personnel adéquat.
Nous engagerons rapidement des ouvriers complémentaires pour compléter les équipes et leur permettre d'être à votre service.
- Une réorganisation des tâches est à l'ordre du jour avec éventuellement un service de cantonniers par sections.
- La **propreté** de la ville, des villages, de la base de loisirs doit être irréprochable et tout sera mis en œuvre pour y veiller.
- Nos plaines de jeux, les espaces verts, les pelouses seront entretenus et restaurés avec l'aide supplémentaire d'entreprises privées.

- Les incivilités font également l'objet de notre attention et grâce à notre agent constatateur, nous veillerons à y remédier.
- Pour vivre dans un environnement sain et soucieux des **performances énergétiques**, nous continuerons à soutenir le PAEDC-Plan d'Action Pour les Energies en Faveur du Climat (adhésion à la Convention des maires, projets écologiques...) . Le réchauffement climatique est une réalité : les actions qui seront soutenues par le Collège dans le cadre de la contribution que la commune peut apporter à la préservation du climat, de l'environnement et de la biodiversité concerneront à la fois nos modes de consommation (entre autres, alimentaire) de gestion des déchets et d'utilisation des ressources naturelles (eau, terrain agricole...) des énergies (gaz, mazout, éolien...).
- Nos exploitations agricoles seront toujours privilégiées et l'entretien des chemins agricoles feront l'objet d'un entretien régulier.
- Nous mettrons sur pied une **commission agricole** pour permettre à tous nos acteurs de s'exprimer et de partager leur expérience afin de faire évoluer ce secteur.
- Un état des lieux des locataires actuels des terres communales doit être réalisé afin qu'il y ait une répartition plus juste.
- Les forêts sont notre poumon vert et de véritables investissements pour le futur. Nous prévoyons la replantation et l'entretien en bon père de famille, et ce en étroite collaboration avec la DNF.
- Nous étudierons la possibilité de créer différentes zones communales de remblais afin de permettre aux futurs constructeurs de la commune d'y déposer leurs terres.
- Les cours d'eau seront mis sous surveillance régulière et nous prêterons une attention spéciale aux berges et à leur environnement immédiat.

3) **Etre une Commune innovante, ambitieuse, moderne**

- Nous devons promouvoir l'utilisation de nouveaux programmes informatiques, outils utiles à l'administration pour permettre une communication et un service performants pour nos concitoyens.
- Nous voulons devenir un territoire intelligent. Pour ce faire, nous mettrons les moyens d'y arriver petit à petit pour devenir une « Smart City » (applications diverses, wifi, etc...)
- Grâce à tous les moyens de communication informatique, nous informerons correctement le citoyen de l'avancement des dossiers, des dates de réalisations des travaux, ...
- Les documents administratifs numériques seront bientôt en ligne et plus faciles d'accès aux utilisateurs.
- Un service de location de voitures partagées Cambio va être mis en place au printemps.
- Des abris sécurisés et bornes de recharges de vélos électriques sont en cours de réalisation.

4) Etre une Commune accueillante tant au point de vue touristique qu'économique

- En collaboration avec les acteurs touristiques comme le Parc Naturel, la Maison du Tourisme, le CGT, nous poursuivrons la création de circuits divers, le développement de la vallée du Lac, de projets touristiques.
- Nous mettrons l'accent sur les entrées des villages et de la ville.
- Les concours de façades et villages fleuris seront accompagnés et épaulés et mettront en valeur le savoir-faire de nos concitoyens pour embellir leur ville et leurs villages.
- Les projets d'accueil touristique auront toute notre attention.
- Les Grands Marchés seront maintenus tout au long de l'année.
- L'accueil des touristes est très important et notre équipe de l'Office du tourisme se doit d'être correctement épaulée et soutenue par des moyens mis à sa disposition. Nous y veillerons au long de notre mandat.
- Nous poursuivrons la réflexion d'aménagements cohérents (sport-tourisme-parking) dans la Vallée du lac et autour des infrastructures sportives, ainsi qu'au niveau de la rénovation urbaine du centre-ville.
- Nos commerces, PME et indépendants retiennent toute notre attention et nous les soutiendrons dans leurs projets et leurs activités en collaboration avec l'ADL, l'association des commerçants....
- Un solide soutien sera apporté aux développement de Parc d'activité futur et existant.
- Nous privilégierons les circuits courts en soutenant nos producteurs locaux.

5) Etre une Commune responsable de son patrimoine c'est le valoriser, le promouvoir.

- Notre patrimoine, richesse de la commune, se doit d'être mis en valeur et entretenu. Nous mettrons les moyens pour le faire et nous collaborerons à toute initiative pour en faire la promotion : journées du patrimoine, moyens informatiques, livres, pancartes, etc....
- Nous remettrons sur pied la commission consultative d'aménagement du territoire CCATM
- Nous veillerons à un **développement urbanistique** logique, méthodique et visionnaire au Nord de la ville (éco-quartier,...)
- Nous finaliserons le dossier Identitaire de la ville, mis sur pied à la fin de la législature 2012-2018
- L'opération de **rénovation urbaine** doit être activée sans délais, et ce afin qu'une véritable politique urbanistique de la ville soit mise en place pour maintenir l'animation

du centre ville, pour garantir un habitat diversifié, pour améliorer la qualité des logements et du cadre de vie,...

- Nous reprendrons et poursuivrons le **développement de la vallée du Lac** avec des aménagements réfléchis dans leur ensemble et suivant un master-plan cohérent.
- L'histoire de Neufchâteau, de son château, le vignoble seront également mis en valeur pour compléter le patrimoine de la Commune. Nous soutiendrons les initiatives prises en ce sens.
- Les monuments et sites feront l'objet d'un entretien régulier et de réparations si nécessaire.
- Les églises et chapelles revêtent une importance particulière aux yeux de nos concitoyens et de nous-mêmes. Nous serons très attentifs à ces édifices quant à leur entretien, leur conservation en collaboration avec les Fabriques d'Eglises et le Doyen.
- L'entretien et la bonne organisation des cimetières est une de nos priorités et nous faisons le nécessaire pour le faire dans de bonnes conditions.

CONCLUSION :

Le citoyen est au centre de nos préoccupations !

Nous nous engageons à mettre tout en œuvre pour qu'il soit fier de sa commune au travers de projet ambitieux, qu'il s'y sente bien, écouté et compris ! Nous travaillerons pour reconstruire une confiance parfois abîmée par le passé. Nous redonnerons à notre Administration les moyens nécessaires à son travail efficace de proximité.

Nous impliquerons toutes les forces vives de la Commune pour que le Vivre à Neufchâteau soit dorénavant une chance, une fierté !

Seul on va plus vite, ensemble on va plus loin !